で最も「残念な」生き物かもしれない現実

でおこしてしまう人間。人間こそ、地球上都合で地球環境を破壊し、搾取し、戦争ま間をどう見ているのでしょう。自分たちの

を、他の生き物の特徴を「おもしろがる」

れこそ人間以外の生き物たちは、私たち人

どの種もみんな一生懸命生きています。そ意識と似てはいないでしょうか。生き物は点です。その心のはたらきは、まさに差別ども達に植え付けてしまわないかという

内容を見ると、各動物たちの特徴をおもしがお子さん達の中で人気を博しています。

『ざんねんないきもの辞典』という出版物

最近、動物達の進化の不思議に注目した



## 『海禅寺新聞』第34号

今、長野東急百貨店で『ざんねんないきの辞典 in ながの』という企画展示が開もの辞典 in ながの』という企画展示が開います。「残念な生き物とは、一個されています。「残念な生き物とは、一個である。」

「残念」と表現する感覚を、読者である子んな」という表現に何とも言えないモヤモんな」という表現に何とも言えないモヤモとはわかるのですが、気がかりなのは、自とはわかるのですが、気がかりなのは、自分たちの価値観から見て評価されています。本書を見ると、わかしく紹介しています。

します。

身勝手で相手を侮蔑しているような気が物差しだけで残念だと断ずるのは、どこか影に見失ってはいないでしょうか。自分の

分と異なる立場や考え方に対する不寛容求められる時代にあって、世代を問わず自 多種多様なものを受け入れる多様性が のを受け入れる多様性が と批判している私自身

な行動が、社会的に問題になっています。

**容ラップ」**が話題になっていることをご存 でしょうか?舞台は、とあるコンビニエ じでしょうか?舞台は、とあるコンビニエ いっています。後ろには会計待ちの行列が。 まず、小声で謝りながら懸命にお財布をさ でっています。後ろには会計待ちの行列が。 その時、すぐ後ろに並んでいた強面の男性 その時、すぐ後ろに並んでいた強面の男性 その時、すぐ後ろに並んでいた強面の男性

きるんだ」 気にすんな 自分らしく堂々と生アンタのペースでいいんだ 何ものといるでいいんだ 何も(男)「Yo!もしかして焦ってんのかおば)

(ラップ)で返答します。 驚いたお婆さんは、その調子に合わせて歌

ことができます。

(おばあさん)「アタシはアタシで、ちがあさん)「アタシも反省 見た目で判断言 アタシも反省 見た目で判断って 焦ったらまさかの優しい発(おばあさん)「迷惑かけてしまってるな

(二人)「ひとり一人にリスペクト!」(おばあさん)「みんな持ってる」(男)「誰もが出来る」

アナタはアナタ」

※リスペクト:価値を認めて尊重すること

か (お姉さん)「**たたくより、たたえ合おう**の 最後はそれを見ていたレジのお姉さんが

きを、動きへ。」の表示。 CMは終わります。そして最後には「気づと歌い上げ、店内の全員が賞賛する中で

海外での戦争や、国内の要人銃撃事件なきたいですね。



# 『生きる力・109号』送付

になることでその一端をご理解いただく16ページには真言宗の僧侶が必ず勤める修行について触れられています。時々おる修行について触れられています。時々おおより本したのかお尋ねがあります。時々おおなじみ真言宗智山派が発行する情報

にご注目いただき、ぜひご参加ください。なく勤めて参ります。季節ごとの行事案内の行事は形を工夫しながら途絶えることは尽きませんが、皆様の菩提寺として年間参加して』という内容です。感染症の不安また今回の特集は『始めてお寺の行事に

### 疫病護符あります

します。お申し出ください。(一体500円)若干寺にございます。ご希望の方におわけ海禅寺独自に作製をした疫病護符が、まだ

### 施餓鬼会のご案内

き、おハガキをご返送ください。ぞ内容をご確認の上、参加をご検討いただ同様、別紙のような内容で行います。どう恒例の施餓鬼会法要ですが、今年も昨年

**日程**: 令和4年8月12日 (金)

時

11時 施餓鬼法要 10時40分 ミニ法話 (副住職) 間: 10時30分 諸 報 告

11時40分 お塔婆授与

※海禅寺墓地にて塔婆立てが、古いお塔婆で

いま堵婆も まにこれ参り

## 報告第1回聖天祭

勢の参拝の方達がおいでになりました。規模と内容で行いましたが、昨年以上に大催することができました。ほぼ昨年同様のる聖天祭を、今年は5月15日(日)に開毎年5月の第3日曜日恒例となってい

# 参道土塀の増設について

世間はコロナ禍と皆様にとりましては

昨年もご報告しておりますように総本山 は無事に完納しています。ここでは昨年総 智積院の慶讃事業に対する海禅寺割当金 生誕1250年に向けて、ご理解ご協力を 参道西側土塀増設ついてご報告します。 代世話人会で決定した海禅寺の慶讃事業 いただき、大変にありがとうございました。 令和5年に迎える弘法大師 空海さまご

きとして、 置されていました。 箇所まで、 で4スパンの塀を新 本事業では、この続 土塀が4スパン分設 いただいた寄付金分 (下記写真 昨年撮影) 皆様から 芙蓉園畑

寺の維持費と積立金から捻出しました。工 合計5スパンの土塀が完成いたしました。 事は順調に進み、無事計画通り園畑までの

残りの1スパン分は、 設し、畑に到達する

を完全に整備することが決定されました。 を申し上げます。ありがとうございました。 了しております。 整備が終わっている東側土塀につきまし 発注し、今秋中には六地蔵までの西側土塀 現在は金網が設置されている箇所です。こ 蔵まで4スパン分の距離が空いています。 なお今回新設した土塀の続きが、門前六地 かと大変な折に、御浄財を賜り重ねて御礼 て個人出資させていただき、無事工事が完 の積立金から新たに4スパン分の工事を の部分について今年の総代世話人会で、寺 ては、住職の海禅寺に対する感謝事業とし しましたが、昨年中に工事を実施し、既に なお、昨年の海禅寺新聞夏号でもご報告

参道西側には既に

※また追加工事として、夜間防犯のため、土塀 状況をご覧いただけましたら幸いです。 内側に数カ所照明器具を設置する工事を発注 お盆にお参りに来寺の際は、ぜひ参道 しております

興の祖・興教大師覚鑁の誕生を祝う法要)の折、

れた「青葉まつり」(宗祖・弘法大師空海と中

去る6月15日、総本山智積院で開催さ

住職

宗派から表彰

で公開します。(月1回ペースで開催)

予定は随時海禅寺の facebook/Instagram

功労賞(しゅうじこうろうしょう)の表彰を受 海禅寺住職が布施浄慧管長猊下より宗治

また規約書をご希望の方は寺玄関で差し だけます。(中にはお入りいただけません) おきますので、入口から内部をご参拝いた 9時から夕方5時までお堂の扉を開けて 骨法要が予定されており、またお問い合わ なりました。8月中旬には一霊目となる納 骨) そして、墓じまいに伴う改葬が可能に せも数件いただいています。今年は8月 た永代供養堂「還源」の利用規約が整いま した。これにより、ご遺骨の受け入れ(納 上げますので、 12日 (施餓鬼会)、13日 (迎え盆)、16日 (送り盆) 時には、雨天でない限り、朝 お待たせしておりました新しく完成し お尋ねください。

えくださっていることが礎となってい

ま

信徒の皆様が菩提寺である海禅寺をお支 もこうした栄誉を賜れた源には、一重に檀 申し述べて参りました。いずれにしまして 引き続きその役割を全うしていく意志を した。社会情勢が不安定な時代だからこそ 猊下に謝辞を申し上げるお役目も賜りま た。また同日、各賞受賞者を代表して管長

末寺として、檀信徒および社会に対して

土塀新設箇所



(境内墓地内)

お寺でヨガはじめました

「還源」正面外観

永代供養堂

· 先生: 山浦 佳子 先生

定員:15名 ・申込:必ず事前にお申込みください •会場:海禅寺 日時:8月28日(日) 費用:1回 1500円 ※各回単発の参加も可能です。10月以降の 午後2時半~(約90分くらい 9月10日(土)

えし、**禁煙成就**を祈りました。しばらくしてい 子タバコを三宝に乗せ、不動明王の御前にお供 初は戸惑いましたが、ともかくお預かりした電 るために愛用の電子タバコを預かって欲しいと 吸えるのだそうで、そのためついつい吸い過ぎ 類流通しています。火をつけない故にお手軽に 最近は火を使わない電子タバコがいろいろな種 禁煙に成功したそうです。 ただいた報告によると、願主のうち数名の方が いう申し出がありました。初めてのご依頼に最 しようと決心した若者達から、その決意を固め てしまうとか。そうした中で健康に配慮て禁煙 の中には愛煙家の方々が多くいらっしゃいます。 喫煙はしません。ですが檀信徒の皆様 お線香に限ると思っておりますので 寺を預かる者としては、煙は良質な 皆さんはタバコを吸いますか? 海禅寺のお不動さん

際の功績をご評価いただいてのことでし

住職が真言宗智山派代表会議長を務めた して功績のあった方に贈られるものです。 けました。宗治功労賞とは宗団の運営に関

ありませんが、将来あ のかどうかは定かでは る若者たちの健康促進 に禁煙の御利益がある

のであれば幸いです に僅かでも寄与でき 発行元 海禅寺

上げます。 めて感謝申 合わせて、改 す。ご報告と